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Chère grande paroissienne, 
cher grand paroissien,

L’année 2023 est terminée. Je vous 
souhaite de tout cœur d’avoir passé de 

bonnes fêtes de fin d’année, entourés de vos familles et amis.
A l’aube de cette année nouvelle, je vous adresse en mon nom, 
au nom du conseil municipal ainsi qu’au nom du personnel 
communal, tous mes vœux de joie, santé et bonheur pour 2024.
Même si la conjoncture n’est pas au plus haut de sa forme, il 
est important de regarder devant soi et de préparer l’avenir. 
Souhaitons que la paix revienne dans le monde, souhaitons 
de connaître des jours plus sereins avec une inflation maîtrisée 
voire diminuée pour cette nouvelle année !
Les élus de La Grande Paroisse comprennent les difficultés de 
chacun au quotidien. 
Cette année encore, je demanderai aux différents conseils, 
communal et SIVOS, d’étudier la possibilité de ne pas augmenter 
les impôts et les services à la petite enfance. Il est de notre 
devoir, autant que faire se peut, de tout mettre en œuvre pour 
éviter d'influer sur le pouvoir d’achat de chacun. Les finances 
des municipalités sont pourtant autant impactées que celles de 
leurs administrés : baisse draconienne des subventions de l’état, 
augmentation des consommables, des matières premières. 
En réflexion permanente, nous gérons en bon père de famille 
les finances de la commune, vous découvrirez, au fil des pages, 
les moments forts de l’année écoulée, nous permettant ainsi de 
poursuivre les différents investissements prévus, grâce au 
soutien financier de la Région Ile de France et du Département 
de Seine et Marne. 
C’est ainsi que très prochainement, la salle des fêtes rouvrira 
ses portes.  Tout a été réfléchi pour lui donner un caractère plus 
actuel. Les pièces ont été redistribuées et tout a été remis aux 
normes accoustiques et thermiques. 

De même, afin d’accueillir une trentaine d’enfants 
supplémentaires, la maison de l’enfant va s’agrandir. Elle rouvrira 
ses portes avant l’été 2024.
Par ailleurs, afin de conserver son tissu de commerce local, 
la commune a acquis les murs du café du centre en octobre 
dernier. Sans polémique, il est important de conserver un lieu 
de rencontre pour la population et c’est, pour nous, ce lieu qui 
est le mieux adapté.
Pour l’année à venir, nous prévoyons d'équiper en LED tout 
ou partie de nos candélabres, afin de continuer à réduire les 
consommations d’électricité. 
Les chemins d’exploitation "des mâtines, Louches et 
Samois",  rétrocédés à la commune par l’Agence Foncière de 
Remembrement, seront dotés d’un nouveau tapis d’enrobé : ce 
ne sera pas du luxe, il était grand temps d'agir !
Nous continuerons la remise en état des trottoirs du RD 39, 
dernière phase d’un programme qui devait être repris par la 
CCPM, mais laissé à la réalisation de la commune.
Les travaux du cimetière vont démarrer : après la reprise des 
concessions en octobre dernier, place à l'aménagement des allées 
répondant à des normes environnementales. Ce programme 
sera réalisé sur deux ans.
Nous pourrons débattre de ces sujets lors d’une réunion publique 
qui se fera dès que le projet des panneaux photovoltaïques sera 
finalisé, normalement au printemps. Voilà encore une année 
bien remplie, orchestrée par un travail d’équipe ! 
Nous aurons le grand plaisir de vous accueillir  le 8 mars 
prochain à la salle des fêtes, pour la cérémonie du printemps et 
l’inauguration de cette dernière.
Encore tous mes vœux pour cette nouvelle année, prenez soin 
de vous et de vos proches.

Votre Maire, Emmanuel LEDOUX
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Patrick SPELLER

Développement local
C'est avec grand plaisir que nous avons vu rouvrir notre café du 
village après les soucis de santé de son gérant. Pendant cette période, 
la commune n'est pas restée inactive puisqu'ayant appris la mise en 
vente du commerce et sachant l'attachement des grands paroissiens 
à ce lieu de rencontres et d'échanges, elle s'est portée acquéreur des 
murs, assurant ainsi la pérénnité de l'activité: bar, tabac, café (restaurant 
possible).
Le gérant repart ainsi sur de bonnes bases et moyennant une bonne 
fréquentation en terme de clientèle que nous appelons de nos voeux, 
nous lui souhaitons tous nos voeux de réussite commerciale à la tête de 
cette affaire si chère à notre village pour sa convivialité.

Ressources humaines 
Leur gestion est un perpétuel recommencement. Ainsi, au fil des 
arrivées et départs des agents, il faut sans cesse s'adapter. Le départ en 
retraite de Corinne Belocchi a déclenché une cascade de mouvements, 
anticipée depuis plusieurs mois en terme de formation et d'organisation 
des services. C'est ainsi que Séverine, qui a formé sa propre remplaçante, 
Christelle, recrutée plusieurs mois avant pour anticiper la jonction, a 
remplacé Corinne.
A chaque mouvement de personnel, notre DGS, Virginie, s'interroge 
avec ses agents sur la pertinence de l'organisation de la répartition des 
tâches et les responsabilités de chacun, afin d'offrir la meilleure qualité 
de service à nos concitoyens. Ce n'est pas à moi de me prononcer sur la 
satisfaction des utilisateurs, eux seuls peuvent le dire et nous sommes 
preneurs de leurs appréciations. Néanmoins, avec l'expérience que 
j'ai dans ce domaine, je pense que cette équipe administrative est 
performante et accueillante pour le public. Nous ferons en sorte que 
cela perdure car d'autres départs sont attendus.

Finances
Suite aux augmentations massives des factures de l'énergie, la commune 
ne s'est pas contentée de reporter ces augmentations (parfois difficiles à 
anticiper) sur le budget annuel. Les services se sont attelés à relancer la 
chasse au gaspi de façon intense.
Ainsi ont été passées au crible les différentes dépenses et un audit 
global a été réalisé. Après ces clarifications, est venue la phase d'étude 
des économies possibles à réaliser, différentes opérations ont eu lieu, 
comme la programmation systématique des isolations thermiques, 
des modes de chauffage avec la pose de robinets thermostatiques là 
où il n'y en avait pas, de l'éclairage public. Une vigilance permanente a 
été instaurée chez les acteurs concernés pour maîtriser ces dépenses, 
postes importants sur le budget de la commune. L'adaptation et la 
responsabilité de tous semblent au rendez-vous et en tant qu'adjoint 
aux finances, je les en remercie.
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Fleuriste 
À LA GRANDE-PAROISSE

Champêtre, ferme florale des bords de Seine
Ferme de Chauchien 77130 La Grande-Paroisse
07 86 42 57 63 • bonjour@champetre-fermeflorale.fr
www.champetre-fermeflorale.fr

Champêtre ferme florale vous propose : 

 • Bouquets
 •  Créations florales pour  

mariages, anniversaires, deuil
 • Ateliers floraux

Fleurs de saison & fleurs séchées  
produites sur la ferme, certifiées AB

 BOUTIQUE OUVERTE 
 
 VENDREDI : 14H30 – 18H30
 SAMEDI :   10H – 12H30 

14H30 – 18H30

L'agence L'art du jour J vous propose des décors en ballons sur
mesure, selon vos envies et vos besoins. Nos ballons sont haute

gamme 100% biodégradables pour embellir vos évènements privés ou
professionnels tels que anniversaire, baptême, baby-shower, gender
reveal, vitrine, séminaire, porte ouverte, salon, lancement de produit...
Nous proposons aussi des stickers et de la papeterie personnalisée
(kinder bueno, sachet de bonbons, bouteille d’eau, tube à bulles...)

0678877285
POUR PLUS D’INFORMATIONSlartdujourj@gmail.com

lartdujourj

CORINO
Restaurant, pizzeria

traiteur italien
1bis rue de Provins 77130 MONTEREAU

Page Facebook :Restaurant CORINO
Abonnez-vous !

01.64.24.85.06

  

  

  

CCOORRIINNOO  

RReessttaauurraanntt,,  PPiizzzzeerriiaa,,  TTrraaiitteeuurr  IIttaalliieenn  

11  bbiiss  rruuee  ddee  PPrroovviinnss  7777113300  MMOONNTTEERREEAAUU  

((FFaacceebbooookk  PPaaggee  RReessttaauurraanntt  CCOORRIINNOO,,  aabboonnnneezz--vvoouuss  !!))  

0011--6644--2244--8855--0066  

  

 

CONCRÉTISONS ENSEMBLE 
VOTRE PROJET 

IMMOBILIER
Achat - Vente

Avis de valeur offert

Bahija SAGATO
06 11 35 09 62
bahija.sagato@iadfrance.fr

Flashez-moi !
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Serge COURROUX

Enfouissement des réseaux
Le dernier trimestre 2022 avait vu la fin des travaux d’enfouissement 
des réseaux rue des Degrés et rue de la Pigeolerie, financés par la 
commune.
Au printemps de cette année, la CCPM a réalisé les travaux de voirie 
de la rue des Degrés.  Après un appel d'offres, la commune a confié à la 
société COLAS les aménagements, chaussée et trottoirs, de la rue de la 
Pigeolerie. Cela lui a coûté 70 000 € TTC. 

Autres travaux
Un nettoyage sécuritaire de parcelles boisées, menaçant les 
installations SNCF, de la ligne Melun-Montereau via Champagne 
S/Seine, a été réalisé sur une parcelle de la commune au lieudit « le 
passeur » près de Tavers.
Ce chantier confié à la société Forestons pour l’abattage des arbres 
dangereux, n’a rien coûté à la commune, grâce à la valorisation des bois.
Actuellement des études sont menées pour procéder au reboisement 
de ces parcelles avec une végétation plus adaptée, le long du tronçon 
de voie ferrée.

L’année 2023 a aussi vu la pose par la commune de 2 bornes de 
rechargement pour les voitures électriques ; celles-ci sont situées 
rue de la Garenne près de la maison médicale (le long de la salle des 
Fêtes). Montant des travaux : 17  972 € TTC.

Pour un meilleur confort, sur la place Michel Thery, ont été installées 
des toilettes publiques. L’aménagement paysagé a été réalisé cet 
automne. Montant des travaux : 46 816 € TTC.

Enfin et conformément à nos engagements, 300 mètres linéaires de 
trottoirs et des entrées de garages ont été réalisés sur le domaine 
public, le long de la RD39, entre l’ancienne rue de Ste Assise et la rue 
de la Montagne Baignière. Ces travaux ont été exécutés par la société 
Jean Lefebvre, dans le cadre d’un marché d’entretien de la voirie sur 3 
ans. Montant de ces travaux : 31 000 € TTC.

URBANISME, quelques chiffres 
Voici quelques chiffres sur le nombre d’actes administratifs 
d’urbanisme. 
• Permis de construire délivrés : 13 en 2023 (8 en 2022)
• Certificats d’urbanisme : 50 en 2023 (52 en 2022)
•  Certificats opérationnels : 5 en 2023 (8 en 2022)
• Déclarations de travaux préalables : 49 en 2023 (81 en 2022)

Ces déclarations concernent plus spécialement l’isolation 
thermique et les panneaux photovoltaïques

• Déclarations d’intention de vendre : 40 en 2023 (37 en 2022)
• Arrêtés temporaires de police  : 120 ont été instruits et délivrés 

(80 en 2022).

Arbres dangereux WC publics

Enfouissement des réseaux

TEL : 01 64 08 23 10

Sté CHEVRIER FILS
Construction neuve et restauration

14Bis, Rue du Grand Maître - 77370 RAMPILLON

ENTREPRISE GENERALE
DU BATIMENT
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Jean RIFFAUD

calorifugeage

salle des fêtes

volets

Bâtiments publics, ERP 
Dans un contexte budgétaire contraint pour nos collectivités 
territoriales, nous devons, comme chacun des foyers, faire face 
à l’explosion des coûts relatifs aux fluides énergétiques (gaz, 
électricité…). 
Pour maintenir voire réduire les coûts de l' énergie et participer par 
ailleurs à un monde plus décarboné, moins énergivore, nous nous 
devions de mettre en place certaines mesures :
• Nous avons depuis plusieurs années décidé de l'extinction de 

l'éclairage public dont les horaires sont fixés en fonction des 
arrivées du dernier train et premier train.

• Notre politique municipale environnementale vise à mettre en 
oeuvre des dispositifs favorisant les énergies renouvelables, c'est le 
cas avec la future installation de panneaux photovoltaïques sur 
le plan d'eau de la base de loisirs.

• Au sein même de nos bâtiments municipaux, nous avons mis en 
place un chauffage régulé et réalisé dès octobre, avec le concours 
d'entreprises agréées différents travaux :

 s Calorifugeage des canalisations de chauffage : celles des 
écoles Achille Pierre et Clovis Moriot, celles du cabinet médical 
et des logements du 9 rue de la Garenne, ont été réalisées par la 
société OMV France, mandatée par le groupe TOTAL Energie.

 s Flocage d'une mousse de 12cm d'épaisseur sur les plafonds 
des sous-sols et des caves dans les écoles et certains logements 
communaux, apportant chaleur et un meilleur confort pour tous. 
C'est la société MRG Transition qui est intervenue.

 s Isolation des combles  par un doublage de laine de verre de 40 
cm au cabinet médical par la même société MRG Transition.

 s Changement des chaudières : Celle de l'école maternelle André 
Cholet la dernière semaine des vacances de Noël sera changée par 
l'entreprise LBL.

D'autres travaux ont été réalisés, notamment le remplacement des 
volets bois des appartements, sis 9 rue de la garenne et ceux du cabinet 
médical, par des volets électriques solaires. 
Une VMC a été installée dans un des deux logements de l'école 
Clovis Moriot, afin de réguler le fort taux d'humidité. Les agents des 
services techniques ont  refait les joints et les peintures des deux pièces 
concernées.   

La salle des fêtes
La salle des fêtes avait besoin d'un réel rafraîchissement : l'accès aux 
toilettes n'était pas pratique, pas de réelle cuisine, une salle vieillissante.
Nous avons décidé de la rénover pour assurer un bon accueil aux 
administrés. La cuisine et les toilettes répondront à leurs normes 
respectives. Pour assurer une bonne isolation thermique, toutes les 
menuiseries sont changées, l'isolation acoustique est prévue, les sols 
refaits, les rideaux "coupe-feu" changés. Les travaux devraient être 
terminés pour début février 2024.

WC publics



88

Isabelle MALTAVERNE

Le Majestic

Communication externe

Culture
La bibliothèque
Cet été la bibliothèque a pris un coup de jeune : nouveaux espaces, 
nouvelles couleurs, nouveau mobilier, tisanière, … 
Nous avons rempli notre engagement électoral de réaménager cet 
endroit. Notre objectif de vous proposer un lieu culturel plus convivial 
et accessible à tous, nous a amenés naturellement à rendre ce service 
gratuit. 
Alors n’hésitez pas à pousser la porte de la bibliothèque devenue depuis 
le 25 novembre la médiathèque « Un jour, un livre… » pour venir 
emprunter un livre, profiter de notre espace multimédia, échanger, 
vous poser, …simplement prendre le temps.
Merci à notre bibliothécaire, Anne Zoé, qui attendait depuis longtemps 
que ce projet voit le jour. Elle a su tenir compte de nos attentes et a 
travaillé d’arrache-pieds pour réorganiser les espaces. 
Merci à M. Miette, notre correspondant à la médiathèque 
départementale, pour son accompagnement, à Virginie pour ses idées 
de décoration et à Justine et Fabien pour l’aide à l’aménagement des 
espaces.

Les différents partenariats culturels 
Les sorties "Culture pour tous"
S’offrir un temps de pause culturelle et s’évader à prix raisonnable : 
notre partenariat avec la ville de Montereau vous permet de bénéficier 
de sorties culturelles à partir de 1€ (attention le nombre de place est limité). 
Les sorties au Majestic 
En 2022, la commune a fait le choix de devenir actionnaire  de  la  SPL 
« Montereau, Porte de Paris ». Cela a permis de vous faire bénéficier de 
tarifs préférentiels. Vous dépenserez de 8 à 32 euros pour les spectacles 
proposés, dans une belle salle située aux portes de chez vous. 
Vous pouvez retrouver la programmation de la 2ème saison sur notre site 
internet.
Depuis le mois de septembre, un service de garderie a été mis en 
place. Vous pouvez ainsi confier vos enfants à l'accueil du Majestic, 15 
minutes avant le show et vous les récupérerez à la sortie du spectacle. 
(Tarif : 5€ par enfant, Âge : 6 ans minimum). 

"La culture est une arme de paix" -Maxime Gralet

Les partenaires extérieurs
Je tiens à remercier notre partenaire de presse écrite La République de 
Seine et Marne qui communique régulièrement sur l’avancement des 
projets communaux.
Notre partenariat avec la radio Oxygène permet de faire la promotion 
de tous nos événements sur le département.
Nous sommes aussi présents sur les réseaux sociaux par l’intermédiaire 
de notre compte Facebook. Merci à Virginie et Cécile de le faire vivre.
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Annick PROUT-RIEU

C'EST NOUVEAU!
Le Petit Paroissien
Notre petit journal mensuel s'est relooké. Une nouvelle présentation 
plus attractive vous informe sur l'actualité de notre commune. A noter 
en dernière page, l'agenda vous résume les diverses manifestations.
Un livre, disponible à la médiathèque, vous est proposé et résumé afin 
de vous guider dans vos choix de lecture.

Accueil téléphonique
Afin d'améliorer son accueil téléphonique, la mairie a opté pour 
un nouveau standard. Celui-ci vous permet de contacter les divers 
services en direct ou l'accueil. Plus d'efficacité dans la gestion des 
communications puisque les appels sont acheminés vers le bon 
interlocuteur plus rapidement !

Les supports habituels disponibles....
- Le Grand Paroissien édité annuellement,
- Les affichages sur mobilier urbain,
- Panneau Pocket informant 24/24 , 7jours/7,
- Page Mairie de Facebook,
- Les réunions publiques.

LLe P'tit Paroissien
e P'tit Paroissien

N°90      JUILLET-AOUT2023

LE BULLETIN D’INFO DE LA GRANDE PAROISSE

TOUTE
L’ACTUALITÉ

DE LA 
COMMUNE

L’édito d’Annick Prout-RieuLes vacances sont terminées, la rentrée est 
là. On regrette les premières, on appréhende 

toujours un peu l’autre dans l’ambiance 
parfois exigeante de notre quotidien.Pour les enfants, la rentrée marque de son 

empreinte la fin des douceurs de l’été et 
annonce le travail scolaire  pour les trimestres 

à venir. Afin de les accompagner pour ce 
nouveau départ, la communauté éducative est 

déjà dans les starting-blocks. L’école Achille Pierre va de nouveau accueillir 
enfants et professeurs.En effet, l’été aura été intense pour l’entreprise 

de travaux, les élus et agents du SIVOS qui ont 
travaillé d’arrache-pieds afin que l’ouverture 

de l’école corresponde à celle de la rentrée des 
classes.

Les locaux sont tout neufs, équipés de 
nouveaux mobiliers et matériels.  Tout est prêt 

pour repartir sur une année scolaire.

Pour les associations, quel que soit leur 
domaine d’intervention, la rentrée, c’est  

poursuivre le rôle essentiel du maintien  des 
liens sociaux et des animations pour tous Les 

Grands-Paroissiens.Quant à moi, je vous souhaite une bonne 
rentrée et une belle année d’activités 

associatives et vous donne rendez-vous au 
forum des associations à la salle des fêtes le 2 

septembre prochain.

Le P’tit ParoissienDirection de la publication
& Crédits photos :Mairie de La Grande Paroisse

rue Grande77130 LA GRANDE PAROISSE
mairie.grande.paroisse@lgp77.fr

www.mairie-la-grande-paroisse.frHORAIRES D’OUVERTURE 
MAIRIE - 01 64 32 54 54Lundi, mardi, mercredi matin, jeudi, 

vendredi matin : 8h30/12h30 - 14h/17h30 & samedi : 9h/12h   AGENCE POSTALE -  01 60 72 55 90
Lundi, mardi, mercredi matin,jeudi, 
vendredi et samedi matin : 9h/11h45 - 14h/17h

La Grande Paroisse se mobilise

L’intégralité des fonds perçus sera reversée à la ligue contre le cancer du sein

3ème édition

2023

grandeoaroisse

la

Du 06 au 29 Octobre 2023de nombreuses animations seront organisées
sur la commune de La Grande Paroisse

LLe P'tit Paroissien
e P'tit Paroissien

N°91      SEPTEMBRE 2023

LE BULLETIN D’INFO DE LA GRANDE PAROISSE

TOUTE
L’ACTUALITÉ

DE LA 
COMMUNE

L’édito d’Emmanuel LedouxLes vacances sont terminées, les activités 
culturelles, sportives, artistiques ont repris, la 

cloche de la rentrée des classes a sonné.
Le 4 septembre dernier, ce ne sont pas moins 

de 301 enfants qui ont repris le chemin des 
écoles : 108 pour l’école André Cholet, 111 

pour l’école Clovis Moriot et 82 pour l’école 
Achille Pierre et 220 repas quotidiens sont 

servis au restaurant scolaire.L’été a été chaud pour la reconstruction de 
notre école Achille Pierre suite à l’incendie de 

mars dernier. Il aura fallu moins de 6 mois pour tout mener à 
bien dont 2 mois pour l’exécution des travaux, 

grâce à la réactivité de l’assurance et son expert 
et l’entreprise AS Solution.Même les nouveaux tableaux interactifs sont 

installés (l’année prochaine, c’est l’école 
Clovis Moriot qui en sera dotée). Encore 

quelques ajustements de fonctionnement 
et cet incendie ne sera plus qu’un mauvais 

souvenir ! 
Cette année encore, nous avons eu la 

chance d’ouvrir une nouvelle classe. Merci à 
l’académie de nous avoir écoutés, et d’avoir 

compris ce besoin !

Cette fois-ci, c’est l’école Clovis Moriot qui 
ouvre une 5ème classe accueillant une nouvelle 

enseignante, Madame VIZZARRO, qui vient 
du nord de la France.L’été a été aussi le coup de départ pour nos 

grands projets communaux.  Les travaux de la 
salle des fêtes commenceront début octobre 

et ce, pour 20 semaines. La consultation des entreprises pour 
l’agrandissement de la maison de l’enfant 

est en cours. Les travaux devraient démarrer 
avant la fin de cette année. La nouvelle maison 

de l’enfant devrait ouvrir ses portes pour la 
rentrée scolaire 2024.Je souhaite que cette trêve estivale, malgré ses 

caprices météorologiques, vous ait redonné le 
moral en ces périodes moroses, afin de partir 

de bon pied pour une bonne rentrée, qu’elle 
soit scolaire ou professionnelle.Au plaisir de vous rencontrer sur les prochaines 

manifestations communales.
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Parole tenue !Chaque automne, nous redoutons l’arrivée 
de la taxe foncière ! À régler au plus tard fin 

octobre, vous avez pu malheureusement 
constater une augmentation de son montant.

Cet impôt qui ne concerne que les 
propriétaires, résidant ou non dans leur bien, 

dépend de la valeur de leur bien sur le marché 
de location et des impôts que souhaite 

percevoir la commune. La première partie «valeur de votre bien» 
concerne l’Etat. En effet, les valeurs locatives 

ou bases cadastrales ont été revalorisées 
cette année de 7,1 %. C’est la plus forte 

hausse constatée en plus de quarante ans. 
La seconde partie concerne les municipalités 

qui en fixent le taux d’imposition. Or la commune tient ses engagements 
électoraux et n’a pas augmenté son taux 

depuis 2014 !
C’est pourtant une recette incontournable 

pour les communes, surtout avec les hausses 
substantielles des coûts de l’énergie.

Mais notre choix a été de maintenir le taux de 
la taxe foncière afin de préserver le pouvoir 

d’achat des grands paroissiens et de réduire 
d’autres charges de fonctionnement.Vérifiez votre feuille d’imposition ! Les taux 

2022 et 2023 sont identiques.En revanche, la variation dans la colonne 
«commune» est de plus de 7%. Elle 

correspond à l’augmentation décidée par 
l’Etat.
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Dans sa signification la plus concrète et actuelle, l'environnement 
désigne le monde biophysique vécu, exploité et transformé par 
l'Homme. 
C'est en définitif, l'ensemble des éléments qui nous entourent et nous 
permettent d'habiter à un endroit donné. Protéger l'environnement  
c'est important car c'est là où nous vivons !
La municipalité, en appliquant le programme du second mandat, 
continue d'agir afin d'améliorer notre cadre de vie :

- propreté de notre village: toilettes publiques, nouvelles poubelles,...
-entretien des bâtiments municipaux, 
- installation de bornes électriques pour les véhicules, 
-lutte contre les déchets sauvages par ramassage systématique,
- végétalisation avec notamment les plantations d'arbres fruitiers. 

Les projets en cours sont encore nombreux et les dossiers progressent: 
-réaménagement du cimetière en étude,
-projet solaire NEOEN en cours,
- prévision d'un reboisement de parcelles en friche, 
-programmation par secteur d'éclairage public plus écologique.

Pour les décisions à venir, la municipalité prendra toujours en compte 
la notion de développement durable et la protection de notre territoire. 
Mais les enjeux environnementaux engagent aussi la responsabilité 
de chacun : citoyen, agriculteur, PME .... Celui qui abîme, dégrade ou 
pollue, doit réparer.
"Nous n'héritons pas de la terre de nos ancêtres, nous l'empruntons à 
nos enfants"  -  Antoine de SAINT-EXUPERY

Communication interne
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Catherine CAZES

Le Centre Communal d’Action Sociale poursuit ses différentes 
missions auprès de tous les Grands Paroissiens. 
L’accompagnement administratif prend de l’ampleur du fait de la 
multiplication des démarches via Internet : demande d’APA,  d’aide 
à l’hébergement en établissements, de RSA, constitution du dossier 
retraite,….
Le CCAS octroie également des aides ponctuelles (en fonction du 
reste à vivre et de la situation du demandeur) : leur attribution et leurs 
montants sont  examinés en commission et estimés au cas par cas. 
Pour bénéficier d’un secours du CCAS, il faut pouvoir justifier de la 
difficulté à faire face aux dépenses de première nécessité (alimentation, 
électricité, chauffage…).
Une aide financière particulière est attribuée aux jeunes diplômés, 
sur dossier. Elle concerne le plus souvent le paiement de la carte de 
transport. En effet, seuls les collégiens et lycéens bénéficient d’une 
aide systématique de la municipalité et le montant de cette carte est 
relativement élevé.
Au total, en 2023, plus de 6 000 € ont été accordés.
Il est également possible d’accéder à une aide alimentaire d’urgence.  
Cette aide est accordée sous forme de bons d’achat de nourriture ou 
de produits d’hygiène, ou d’attestations  pour souscrire aux dispositifs 
Emmaüs ou Croix Rouge.
Les demandeurs sont reçus sur rendez-vous ou lors des permanences 
qui se tiennent en mairie le dernier samedi de chaque mois.
Parallèlement, le Bus Fraternel est présent dans la commune une fois 
par mois. Son objectif est de proposer un accompagnement social 
de proximité (logement, santé, parentalité, emploi, formation,…). 
Cette action solidaire et citoyenne est menée par l’association France 
Fraternités. Il est possible de prendre rendez-vous au 07 49 22 33 60.
Concernant nos aînés, le CCAS attribue des « allocations chauffage» 
selon les barèmes suivants :

• Pour un RFR (revenu fiscal de référence) compris entre 17 000 € 
et 10 000 € : 300 €

• Pour un RFR compris entre 9 999 € et 5 000 € : 350 €
• Pour un RFR inférieur à 5 000€ : 450 €

En 2023, plus de 15 000 € ont été versés.
Tous les paroissiens et paroissiennes de cette même tranche d’âge 
ont droit à un cadeau de fin d’année, un colis gastronomique ou 
l’invitation au traditionnel repas du CCAS.
Cette année, les colis de Noël ont été distribués les 15 et 16 décembre. 
Du fait des travaux en cours de la Salle des Fêtes, il n’a pas été possible 
d’organiser un après-midi festif, mais le procédé sera repris l’an prochain. 
Pour les mêmes raisons, le traditionnel repas du CCAS est reporté ; il 
aura lieu le 10 mars 2024.
Pour rappel, il est possible de modifier son choix à condition de le faire 
avant le 30 septembre précédant les festivités.
Les résidents de l’EHPAD de La Garenne ne sont pas oubliés : chaque 
année, un petit cadeau leur est remis.

Tu as entre 16 et 25 ans ? Ni en étude, ni en 
formation, tu recherches un emploi ? 
La Mission Locale peut t'aider. RDV à la Mission 
Locale  située 5 rue des Clomarts –77130 
Montereau-Fault-Yonne  ou aux permanences à 
la mairie de La Grande Paroisse (1 mardi sur2) sur 
RDV au 01.60.57.21.07.

MISSION
LOCALE
du bassin de Montereau
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Isabelle MALTAVERNE

 

Le conseil municipal d’enfants terminera son mandat au mois de 
janvier. Les enfants ont rempli leur mission avec brio. 
La commission jeunesse tient à remercier particulièrement les enfants 
élus assidus pour leur pertinence et le temps qu’ils ont consacré à la vie 
communale, réel engagement citoyen.

L'environnement
Cette année ils souhaitaient sensibiliser les grands paroissiens sur la 
question de l’environnement, cause importante pour eux et l’avenir de 
leur planète. Pour cela ils ont créé un livret, qui a été remis à toute la 
population.  
La richesse insoupçonnée de rapprocher les générations
Les enfants avaient aussi à cœur d’avoir un échange avec les aînés de 
la résidence de la garenne. Cette rencontre a eu lieu le 13 décembre. 
Les enfants élus et les résidents ont partagé un moment chaleureux et 
convivial autour d’un goûter loto. 
Le harcèlement scolaire
En cette fin de mandat, les enfants vont mener une action, en partenariat 
avec la maison de l’enfant et les écoles, pour lutter contre le harcèlement 
scolaire. Cette action se poursuivra en 2024 avec la prochaine équipe 
d’élus.  

Fleurissement et Illuminations
La stratégie de fleurissement de la commune se poursuit: les 
plantations saisonnières sont restreintes au profit des  arbustes et des 
vivaces.
Le concours des maisons fleuries : comme les années précédentes, 
3 passages ont été organisés (avril, fin juin, septembre) afin d’évaluer au 
mieux le fleurissement et de  récompenser le fleurissement pérenne. 
Les participants ont été félicités le 17 novembre dernier, à l’occasion du 
Beaujolais Nouveau. Outre les habituels bons d’achat utilisables chez 
les commerçants de La Grande Paroisse, une lavande a été remise à 
chacun. N’hésitez pas à vous inscrire à ce concours !
« L’arbre des naissances » : les arbustes correspondant aux naissances 
survenues entre le 1er octobre 2022 et le 30 septembre 2023, ont été 
plantés à proximité du city-stade. Il s’agit d’arbres fruitiers aux essences 
multiples : cerisiers, pommiers, poiriers, abricotiers, mirabelliers, 
pruniers,… au total 26 arbres qui seront à la disposition de la 
population. Mais il faudra être patient, les premières récoltes devront 
attendre 2 ou 3 ans… !
Le remplacement des anciennes illuminations par des nouvelles à 
Led se poursuit. Les axes principaux de la commune ont été privilégiés. 
Dans un souci d’économie d’énergie, des panneaux rétro réfléchissants 
ont été installés dans le bas de la rue Achille Pierre. Durables et 
économiques, ils offrent une esthétique lumineuse la nuit tout en 
présentant un motif élégant le jour. Selon le résultat obtenu nous 
élargirons leur implantation.
Le concours des Maisons illuminées  rassemble de nombreux  
participants. Les promeneurs peuvent admirer aux 4 coins de La 
Grande Paroisse des maisons toutes plus belles les unes que les autres. 
Que ce soit à l’aide de décorations électriques et/ou de réalisations 
manuelles, c’est un ravissement de les découvrir. 

Catherine CAZES



12121212

Les élus du Sivos de Forges et La Grande Paroisse et l’ensemble du personnel se joignent à moi 
pour vous souhaiter une bonne et heureuse année 2024. Que joie, santé, bonheur et réussite vous 
accompagnent tout au long de l'année dans tous vos projets !
Une année 2023 bien remplie se termine. Il a fallu gérer, dans l’urgence, la reconstruction des salles de classes de l’école Achille 
Pierre suite à l’incendie de mars dernier. De mauvais souvenirs qui ont été vite et bien gérés puisque tout est rentré dans l’ordre pour 
la rentrée scolaire 2023/2024 ! Ce dossier a été géré en un temps record.
Les activités de la maison de l’enfant et d’adosphère ont été menées avec brio par nos animateurs afin de permettre à nos jeunes de 
profiter pleinement de leurs vacances ou de leurs mercredis. Les effectifs croissants nous ont conduits à lancer en novembre dernier 
l’agrandissement de la maison de l’enfant.

Pour l’année 2024, nous pouvons d’ores et déjà annoncer que les classes de l’école Clovis Moriot seront dotées de nouveaux 
tableaux interactifs pour la prochaine rentrée scolaire. 
En ce qui concerne les différents tarifs des services du SIVOS, c’est un véritable casse tête. En effet, notre budget est plombé 
par l’augmentation des matières premières pour la confection des repas du restaurant scolaire ainsi que les fortes variations des 
charges d’électricité et de gaz. J’ai demandé aux élus de se pencher sur le problème et de réfléchir à un fonctionnement des services 
permettant d’en maîtriser les coûts, voire de réaliser des économies, afin d’éviter l’augmentation des différentes prestations réalisées 
par les services du SIVOS.  
Je vous réitère tous mes vœux pour 2024 et vous donne rendez-vous le 8 mars prochain pour notre traditionnelle cérémonie des 
vœux à la population, décalée au printemps, à cause des travaux de réhabilitation de la salle des fêtes.

Emmanuel LEDOUX, Président du SIVOS

Concrétisons ensemble 
votre projet immobilier

Réseau de 
proximité

Honoraires 
adaptés

Large diffusion 
des annonces

Recherches 
personnalisées

 

Votre conseillère en immobilier
sur La grande-paroisse et ses alentours

Sandra MIARD

sandra.miard@iadfrance.fr

06 86 51 24 66

EI Sandra MIARD, mandataire indépendant en immobilier - Agent commercial de la SAS I@D France 
immatriculé au RSAC de Melun sous le numéro 838818193 (sans détention de fonds), titulaire de 

la carte de démarchage immobilier pour le compte de la société I@D France SAS

AVIS DE VALEUR DE

VOTRE BIEN OFFERT

Remplacement pare-brises et vitrages, 
Réparation d’impacts.

Intervention en atelier, à domicile, 
au bureau ou en déplacement

Pas d’avance de frais
Franchise offerte ou vidange *

06 33 68 49 14
SAS Les médecins de l’auto

6 rue Haute
77130 LA GRANDE PAROISSE

RCS Melun - 837 748 912
* franchise jusqu’à 80 € ou vidange moteur + filtre à huile

Achat - Vente
Entretien 

et Réparation des véhicules

06 51 88 45 96
SARL Etablissements Sauffroy

6 rue Haute
77130 LA GRANDE PAROISSE

RCS Melun - 804 405 074

Votre garagiste

 

à La Grande Paroisse
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À Adosphère
L'incendie de l’école Achille Pierre au cours de l’année, a contraint 
Adosphère à s'installer à la salle du Lavoir. Mais qu'importe le lieu, 
pourvu que les activités soient maintenues !

Le fil rouge 2023 : les conduites addictives
Partant du constat assez flagrant que le monde d’aujourd’hui est en 
pleine mutation, à une vitesse plutôt impressionnante, il nous a semblé 
opportun de nous attacher au quotidien des jeunes. 
Afin d’apporter un éclaircissement mais aussi un accompagnement 
auprès des personnes touchées par les conduites addictives, l’association 
APS CONTACT est intervenue plusieurs fois à Adosphère. Tout au 
long de l’année, sous forme de jeux ludiques, comme l'escape game, des 
thématiques variées ont été abordées :  jeux vidéo, consommation de 
tabac, de drogue ou d’alcool.  

Activités diverses et variées
De nombreuses activités  sportives, artistiques, manuelles sont 
proposées et remportent toujours un vif succès : karting, lasergame... 
Sur le plan d’eau de la base de loisirs, les ados, avides de sensations 
fortes, ont pratiqué cet été le watergame et le waterjump. Les veillées 
sont un rendez-vous incontournable, un "repas entre amis", suivi d’un 
grand jeu. 

2024, des fresques aux murs d'Adosphère
Les ados ont été force de proposition et souhaitent mettre à leur goût 
la structure, en réalisant des fresques sur les murs des différentes salles.
Par ailleurs, les ateliers  autour  de la thématique des  conduites addictives 
se poursuivront avec le concours de l'association APS CONTACT.  

ADOSPHERE

Rue Clovis Moriot
01 64 23 84 65 

adosphere.lgp@orange.fr

L'école maternelle
La rentrée s'est bien passée avec la même équipe que l' année dernière : 
• Véronique Thébaut s'occupe des petites sections avec 22 èlèves, 
• Delphine Diaz,  de la petite et moyenne section avec 21 élèves,
• Julien Docquin, de la moyenne section avec 24 élèves,  
• Gwendoline Lacombe, d'une grande section avec 21 élèves,
• Lydia Afonso-Casaca, directrice et Hulya Karahan, professeur sur la 

décharge du lundi, de l'autre grande section avec 22 élèves. 
Les professeurs sont aidés par les ATSEM : Véro,  Marie, Aurélie et 
Chris.
Le 15 décembre 2022, les enfants ont assisté à un spectacle de 
marionnettes  " Mirabelle et ses amis" et le 16, ils ont attendu patiemment 
le Père Noël de l'Amicale Scolaire. 

Les animations en 2023
• Le 17 février, fête de mardi-gras à l'école 
• Le 30 mai, ferme pédagogique TILIGOLO dans la cour de l'école. 
• Le 1er juin, contes en forêt de Fontainebleau avec pique-nique. 
• Le 6 juin, animation brick à l école 
• Le 24 juin , spectacle de fin d 'année. 
• Le 4 juillet, journée jeux sur le stade et pique-nique. 

Mirabelle et ses amis

Animation brick
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MAISON DE L’ENFANT

1 rue des Degrès
01 60 74 88 25

maison.enfant.lgp@orange.fr

L’année 2022 s’était terminée, comme toutes les autres années, avec 
des enfants impatients d'être en vacances.  Au programme, pizzas du 
café du centre, cinéma et défoulement à Toplay : les enfants ont vécu 
de beaux moments pour Noël.

L’année 2023 
Les fils rouges
La décoration extérieure a été une réussite. Les enfants n’ont pas hésité 
à relever leurs manches pour préparer le matériel en récupérant des 
tuiles de la toiture de la maison de l’enfant. Un travail commun et 
persévérant, des enfants et de l’équipe d’animation, a été mis en place 
pour réaliser des dessins sur les tuiles. Pour octobre rose, des tuiles ont 
été peintes en rose rejoignant sur la clôture de la maison de l’enfant des 
ballons de la même couleur. 
Des boîtes de conserve ont été récupérées au restaurant scolaire. Après 
un bon nettoyage, les enfants ont pu jouer du pinceau et le tour était 
joué, ils ont créé de beaux bacs à fleurs. Des petites barrières ont été 
également peintes. Bravo au travail des artistes ! 
Les répétitions des mini scénettes ont eu lieu les mercredis. Une belle 
ambiance régnait avec fous rires garantis. Tout ce travail a été filmé et 
projeté lors de la soirée du barbecue annuel. Encore merci aux parents 
pour leur implication et leur bienveillance à l’égard des équipes, qui ont 
été touchées par cette reconnaissance. 
Par ailleurs, les enfants ont continué à s’occuper du potager. Vif 
succès pour cette activité avec la plantation de nombreux légumes, 
différents de ceux de l’année dernière ! Le vainqueur ? une récolte 
grandiose de concombres.
Et toujours, chaque mercredi de fin de mois, les anniversaires des 
enfants sont fêtés en grande pompe. Un groupe d’enfants confectionne, 
aux côtés de Christian, chef cuisto du restaurant scolaire, un grand 
gâteau dégusté à ces occasions. Ce sont des moments conviviaux où 
les papilles sautillent de plaisir.

Les vacances scolaires
Attendues avec impatience par les enfants, elles connaissent un regain 
d’inscriptions. Pourquoi ? parce qu’on s’amuse toujours plus à la 
maison de l’enfant !
En février, les enfants sont devenus des super héros. Batman et Super 
Woman n’avaient qu’à bien se tenir.  Des sorties cinéma et au Fun 
Space étaient aussi au programme.
En avril ce sont les indiens et les cowboys qui ont envahi la maison de 
l’enfant  avec des tipis, totems, bijoux indiens, il y en avait pour tous 
les goûts. Admirer les aigles des remparts à Provins a été un moment 
fabuleux où les enfants ont été émerveillés.
Puis, l’été est arrivé : visite de Parrot World, balade au Moulin à Tan, 
cinéma, randonnées, initiation de Handball pour les plus grands, et 
beaucoup d’activités manuelles et sportives ont été proposées autour 
des thèmatiques retenues, les pirates et le monde aquatique. Pour ce 
faire, l’équipe a été renforcée par 4 agents.
Pendant les vacances d’Halloween, la maison de l’enfant s’est 
transformée en château hanté …. Ouh, les fantômes étaient de retour 
cette année mais les enfants n’ont jamais eu peur. Une grande sortie a 
eu lieu au parc Nigloland.

À la maison de l'enfant
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L’équipe s’affaire à préparer l’année 2024. 
A la cérémonie des vœux du printemps du maire, les grands de l’école 
Achille Pierre se prêteront au jeu et prépareront sur les temps de cantine 
deux danses qu’ils exécuteront devant le public.    
Les enfants de la maison de l’enfant ne sont pas en reste. Après 
concertation, l’équipe a décidé de préparer un spectacle de danse, de 
chants et scénettes, qui sera présenté en fin d’année scolaire, devant les 
parents et les élus. Cette animation sera clôturée par un pot de l’amitié. 
Les anniversaires continueront d’être fêtés chaque fin du mois. La 
préparation des gâteaux va de pair !
Les thèmes des vacances 2024

 « En février : La maison de l’enfant aura un air de montagne… 
Banquise, igloo, chalet, piste de ski, l’équipe fera tout pour que les 
enfants s’adonnent aux joies de l’hiver.

 « En avril : Le printemps, enfin de retour, va permettre de 
redécouvrir la nature. Un vrai enchantement d’aller en forêt, 
de visiter des fermes, de s’initier à la flore avec un intervenant de 
l’ONF. Ce sera une bouffée d’oxygène pour tous. 

 « L’été sera sportif :
 s Juillet sera le mois de tous les défis à La Grande Paroisse, 

au mont, au stade et au city stade. Que le meilleur gagne la 
compétition «Tous à Fort Boyard » !

 s Août sera plus détendu. La maison de l’enfant s’envolera au 
Club Med avec danse, yoga, mini-golf et piscine.

 « Bienvenue à Poudlard aux vacances d’octobre ! Le monde 
d’Harry Potter viendra dans nos murs avec ses mystères et ses 
frissons garantis … Une sortie tout en douceur est tout de même 
prévue dans le monde de « BABYLAND ».

 « A Noël, les enfants devraient avoir  la joie d’aller visiter la maison 
du Père Noël. Vivement  la magie et la féérie de Noël ! 

Au restaurant scolaire 
Une nouvelle organisation s’adaptant aux besoins de 
chacun.
Le restaurant scolaire accueille les enfants demi-pensionnaires de la 
maternelle à l’élémentaire. Les agents de service accompagnent les 
plus petits durant leur pose du midi afin de les aider à se restaurer. C’est 
un temps d’échanges entre copains et adultes pour passer un moment 
convivial.
L’alimentation des enfants est une des préoccupations de la commune. 
Cette dernière aménage les menus dans le but de proposer des plats 
équilibrés. De plus, chaque semaine, un repas bio et un autre végétarien 
est servi dans le souci de garantir une meilleure qualité d'un point de 
vue nutritif.
A chaque fin de mois et avec la participation des enfants de la Maison 
de l’enfant, un atelier est proposé au sein des locaux du restaurant 
scolaire. Sous la direction du chef, la confection des gâteaux est réalisée 
pour le plus grand bonheur des enfants qui mettent la main à la pâte. 
Ces gâteaux sont ensuite servis pour fêter les anniversaires du mois.
Pour une grande transparence, une commission des menus est 
organisée de façon périodique et en amont, avec des représentants des 
parents d’élèves, des élus du SIVOS, le chef du restaurant scolaire, un 
représentant de notre prestataire, de la directrice des services du SIVOS, 
chacun peut apporter des suggestions dans un intérêt commun, le 
bien-être de l’enfant.
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La communauté de communes des deux fleuves, d’abord créée en 2001 
pour remplacer l’ancien district de Marolles sur Seine, Misy sur Yonne, Barbey 
et Courcelles en Bassée,  a regroupé dès 2003  toutes les autres communes 
du canton. Puis elle est devenue la Communauté du Pays de Montereau 
avec l’arrivée de 7 nouvelles communes en 2017.
Cette intercommunalité qui intervient dans des domaines rendus 
obligatoires par la loi comme le tourisme, le développement 
économique et plus récemment la GEMAPI, a aussi des compétences 
facultatives résultant du choix des élus : l’eau, l’assainissement, la 
voirie…
La volonté des élus qui se sont succédés, a été avant tout de créer de 
l’activité économique sur le territoire pour ses habitants, en aménageant 
les zones d’activité de Merlange et St Donain et en accompagnant la 
création d’entreprise. Ainsi, en 2023 , la première laiterie du Pays de 
Montereau a vu le jour à St Germain Laval, et produira en local, le brie 
de Montereau .
Depuis 20 ans, la CCPM a investi des dizaines de millions d’euros pour 
développer le territoire et améliorer le quotidien des habitants par la 
création de services (aide aux travaux de rénovation énergétique…) 
et d’équipements dont le dernier en date est le crématorium du Pays de 
Montereau implanté sur la commune de Marolles sur Seine.
Dans les années à venir la CCPM poursuivra ses engagements afin que 
notre territoire puisse attirer les entreprises et la création d’emplois.

La Communauté de Communes 
du Pays de Montereau  fêtes ses 
20 ans

CCPM

Catherine LESSINGER
Vice Présidente

Modernisation de la déchetterie
Le SIRMOTOM fait le choix de moderniser sa déchetterie afin 
d’améliorer la capacité d’accueil de ses usagers et également  la gestion 
des déchets ménagers en matière de sécurité et de protection de 
l’environnement.
D’une superficie de près de 7 000 m² contre 4 000 m² actuellement, 
la future déchetterie sera implantée en partie sur l’ancienne usine 
ARDECA en complément du site existant.
Les usagers accèderont à cette déchetterie, nouvelle génération, au 1 
rue des Prés Saint Martin pour en sortir rue de la Grande Haie afin 
de fluidifier les déplacements. Ils pourront y déposer 7 jours sur 
7, gratuitement grâce à une carte d’accès, la plupart des déchets : 
gravats, déchets verts, ferrailles, bois, pneus, mobilier, huile de vidange, 
électroménagers…. 
Parmi les nouveautés de cette déchetterie nouvelle génération : 
une zone dédiée au réemploi des objets déposés et l’utilisation de 
compacteurs pour augmenter la capacité de stockage des bennes et 
ainsi limiter les transports routiers.  L’accès et la sécurité de tous, celle 
des usagers comme les agents, sont au cœur de ce projet.
Durant les travaux, le SIRMOTOM délocalise la déchetterie de 
Montereau au 15 rue de la Grande Haie, toujours dans la zone 
industrielle de Montereau.

SIRMOTOM

Christina QUERMELIN
Vice Présidente
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Le sport est essentiel pour le bien-être de tous  ! 
Après l’organisation de la coupe du monde de rugby, la France s’apprête 
à accueillir les jeux olympiques et paralympides en juillet 2024, un 
évènement sportif planétaire. Le Département de Seine-et-Marne peut 
d’ores et déjà compter sur ses jeunes espoirs dans différentes disciplines 
comme l’escrime ou l’athlétisme… Avant de devenir champions ces 
athlètes ont commencé par découvrir et pratiquer leur discipline dans 
un club de leur commune.  
Je tiens donc à remercier l’ensemble des entraîneurs de l’USGP pour 
le temps passé à initier les enfants, les adolescents et les adultes au 
football, au handball et au judo. Ils contribuent au développement du 
sport en France et peut-être faire naître des vocations.
Je finirais par une citation de Wilma Rudolph, athlète américaine 
médaillée olympique : « La récompense n’est jamais plus belle que 
lorsqu’elle a été obtenue dans l’effort ».

Isabelle MALTAVERNE

L’Union Sportive Grande Paroissienne
C’est à partir du 20ème siècle que les femmes vont s’imposer de plus en 
plus dans des sports très physiques et accéderont à des compétitions.
Ainsi en 1918, la fédération des sociétés féminines sportives françaises 
fondée par Alice MILLIAT sera créée pour faciliter l’accès des femmes 
aux compétitions officielles. C’est en hommage à cette grande militante 
du combat pour la reconnaissance du sport féminin que le gymnase de 
La Grande Paroisse se nomme ainsi.
Et nos Grandes Paroissiennes le démontrent depuis plusieurs années 
par leurs résultats, en compétition notamment.
• Ainsi, la saison 2022/2023 a été couronnée de succès pour l’USGP 

handball dans toutes les catégories, pour un club qui se féminise de 
plus en plus, avec 93 licences féminines la saison passée. L'équipe 
sénior féminine a remporté son championnat de 2ème division 
territoriale et accède cette année à la 1ère division. 
Félicitations à toute l’équipe : Marie-Jo, Marlène, Malory, Danielle, 
Caroline, Delphine, Barbara, Virginie, Marjorie, Julie, Mireille, 
Morgane, Melissa, Mathilde, Camille, Garance, Leslie, Maeva, Marie, 
Tatiana, Maeva, Emma.

• La section athlétisme a vu les belles performances chronométriques 
suivantes :

 « Elise HENRY sur le semi-marathon (21km), 1h57mn23s,
 « Caroline MARTIN sur les foulées monterelaises (10km) 58mn et 

au trail du crève-cœur 44mn,
 « Réjane LEBLANS qui a participé au marathon des sables, en 

parcourant 62km, 13km et 23km sur 3 jours,
 « Patricia VINCENT sur la Presloise en marche nordique (1Okm) 

1h31mn 43s,
 « Anna-Maria LABADILLE sur les foulées monterelaises (10km) 

1h04mn58s,
 « Fabienne BAGARD sur la foulée impériale (10km) 58mn18s.

• Et enfin la section judo a vu l’obtention de la ceinture noire pour 
Patricia LUQUET-VILETTE, première vétérane à obtenir ce grade 
au sein du club.

Mesdames, merci pour votre investissement et de porter haut les 
couleurs de La Grande Paroisse à travers les compétitions auxquelles 
vous prenez part.

Vincent ROCHER
Président de l' USGP

U.S.G.P.



1818

Section  Hand

Section  Athlé
Cette année, l’USGP athlétisme a organisé pour la 1ère fois une course 
nature : le trail du Coteau s’est déroulé le dimanche 29 mai 2023. 
Ce fut une belle édition avec 250 coureurs sur les 3 parcours proposés : 
le 18 km et le 9 km en courses et le 9 km en marche nordique.
Une course des enfants a eu lieu également autour de la base de loisirs.
La météo ensoleillée a permis d’apprécier ces nouveaux parcours sur 
les chemins de La Grande Paroisse et Vernou.
L’USGP athlétisme remercie Wampark, qui nous a donné l’opportunité 
d’organiser les départs et arrivées des courses dans ce joli cadre au bord 
de l’eau. Nous remercions également tous nos fidèles bénévoles, les 
différents partenaires et le conseil départemental, sans qui rien ne serait 
possible.
Toutes ces bonnes volontés ont permis la réussite de cet évènement 
sportif déjà très apprécié dans le milieu de la course à pied.
L’USGP athlétisme a également organisé autour de la base de loisirs 
un Run and bike le samedi 7 octobre au profit d’Octobre Rose : un 
parcours de 5 km à faire en équipe : un qui court et un à vélo. 30 
binômes ont pu profiter de ce parcours sous un beau soleil automnal.
L’USGP athlétisme ea des licenciés qui sont fiers de porter le maillot 
violet du club lorsque qu’ils participent à des courses (route, trail, 
marche nordique) en Île-de-France ou ailleurs. 
L’année 2023 a été très prolifique en podiums et place d’honneur.
N’hésitez pas à venir nous rejoindre en tant que coureur, marcheur ou 
même bénévole (contact JR Labadille 06.42.66.36.72).
Rendez-vous le 26 mai 2024 pour la 2ème édition de notre trail du 
Coteau !

Trail du Coteau

L'USGP handball poursuit son ascension, tant sur le plan sportif que 
sur le nombre de licenciés. 
En effet depuis 2 ans, nous dépassons les 220 adhérents.
Cela nous permet de figurer au plus haut du département dans de 
nombreuses catégories.
Certains de nos jeunes, garçons et filles intègrent l'équipe de sélection 
77. 
Les équipes féminines et masculines vous attendent pour faire un essai 
gratuit quel que soit votre âge et votre niveau. 
Nous vous accueillerons à partir de 3 ans. 
Vous pouvez également venir profiter d'une super ambiance pendant 
les matchs du week-end et soutenir nos équipes.
Suivez nos aventures et nos résultats sur notre page Facebook : 
USGP HANDBALL. 
Renseignements auprès d'Elvis Pereira au 06 14 85 31 90.
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Section  Judo

 
Judo
Pendant que nos éveils-judo, pré-poussins et poussins foulaient les 
tatamis des animations ou des interclubs, nos benjamins, minimes et 
cadets représentaient notre club lors de championnats départementaux, 
régionaux, nationaux et même internationaux, en individuel et en 
équipe pour nos minimes. Leur motivation, persévérance et sérieux 
ont permis d’obtenir de beaux résultats.
En parallèle des entraînements et du championnat, Alana a su travailler 
et obtenir les 4 Unités de Valeurs lui permettant ainsi de valider sa 
Ceinture Noire 1er Dan, la veille de ses 16 ans. 
Mélanie valide également son 2ème Dan.

Résultats sportifs de la saison 2022-2023

Taïso
Quant à nos sportives et sportifs du Taïso, ils ont su trouver la 
motivation pour venir transpirer et progresser dans la bonne humeur 
tout au long de la saison.

Yoga-pilates
Pour la deuxième année consécutive, Bénédicte a dispensé des cours et 
des stages de Yoga – Pilates.

Récapitulatif de nos actions 
03 septembre 2022 : Forum des associations à La Grande Paroisse
08 octobre 2022 : Octobre rose
17 décembre 2022 : Noël du Club
04 février 2023 : Sortie Paris Grand Slam à l’ Accor Aréna de Paris
18 mars 2023 : Stage de self-défense féminin avec le Cercle Pejuang
19 mars 2023 : Organisation du championnat secteur Sud Seine et 
Marne Benjamin à La Grande Paroisse
24 juin 2023 : Kermesse de l’Amicale Scolaire de La Grande Paroisse

Championnat de Secteur Sud Seine et Marne

Gabin, 2ème

Alya, Asya, 5ème

Noëlla, non classée

Tom, Enzo, 5ème

Enoa, Lucas, Evann, Djiba, non classés

Championnat de Seine et Marne Championnat d’Ile de France Championnat de France
Axen, Champion de Seine et Marne Axen, 3ème Axen, non classé

Axel, Champion de Seine et Marne Timéo, 5ème Timéo, non classé

Timéo, 3ème

Hugo, 7ème

Mathys, 7ème

Championnat d’Ile de France

Axen et Timéo, 1er, champions d’Ile de France

Championnat de Seine et Marne Championnat d’Ile de France Tournoi international de Saint Dizier

Alana, 2ème, Vice-Championne de Seine et Marne Alana, 3ème Alana, 2ème

Flavie, 3ème Championnat de France Tournoi international de Tomar (Portugal)

Malya, non classée Alana, non classée Alana, 3ème

Benjamins

Alya, Asya, non classées

Gabin, Enzo, Tom, non classés

Cadets

Championnat de France

Axen et Timéo, 5ème

Minimes, individuel

Championnat de Seine et Marne

Minimes, équipe de Seine et Marne 
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GP Rando Tout va bien, merci … !
À elle seule, cette phrase pourrait servir de bilan pour l’année écoulée. 
Cette vision optimiste s’appuie pourtant sur des faits et des situations 
réels.
Malgré les perturbations engendrées par la pandémie sur le 
fonctionnement associatif, le nombre d’adhérents reste à un niveau 
élevé. Après un léger fléchissement en fin de saison, nous enregistrons 
depuis fin septembre un flux notable d’adhésions qui se répartissent à 
peu près équitablement sur nos deux activités phare : les randonnées et 
les balades. A ce jour, l’association compte 90 membres qui sont, en très 
grande majorité, résidents sur la commune. Parmi ceux-ci un noyau de 
« fidèles » assidus qui sont à nos côtés depuis plus de quinze ans …
Les activités que nous proposons rencontrent, elles aussi, toujours 
le même succès. Grâce à notre équipe d’encadrement, nous avons 
pu programmer plus de 50 sorties de tous niveaux dans les environs 
immédiats. Bien sûr, comme pour toutes les activités de loisirs de 
plein air, les conditions météo défavorables ont tendance à décourager 
même les plus motivés et les effectifs en période hivernale sont parfois 
clairsemés …
Pour se remonter le moral et oublier la morosité de l’hiver, rien 
de mieux qu’un week-end rando entre amis. Cette année, c’est la 
Côte d’Opale, dans la région du Touquet, qui nous accueillait. Au 
programme, découverte de la Baie de l’Authie, visites de la pittoresque 
ville de Montreuil s/Mer et de son riche patrimoine et pour terminer, 
le Centre de Découverte de la Pêche en Mer : « Maréis » à Étaples.
Outre ces activités habituelles, nous avons participé activement à 
l’animation locale. Dans le cadre « d’Octobre Rose », nous avons 
organisé deux marches au profit de la Ligue Contre le Cancer : 60 
marcheurs et une collecte de 185 €. La manifestation du « Beaujolais 
Nouveau » organisée par le Comité des Fêtes, nous offre l’opportunité 
de proposer notre « Ronde des Lumières » : balade familiale nocturne 
ouverte à tous. A l’arrivée de celle-ci, nous organisons une soupe à 
l’oignon au profit du Téléthon : collecte 92 €. Enfin, à la demande de la 
mairie, nous avons animé, en collaboration avec la section Art et Histoire 
du Foyer Rural, les journées du patrimoine. Cette année le thème 
retenu était : les rus, moulins et lavoirs communaux. La présentation 
a porté principalement sur les aménagements, le fonctionnement et 
l’histoire de la « Vallée des Moulins ».
Mais notre satisfaction se trouve sans aucun doute dans l’esprit associatif 
qui règne dans le groupe : plaisir d’être ensemble et de partager mais 
aussi joie de réaliser des projets que nous avons élaborés. La meilleure 
illustration de cet état d’esprit se retrouve dans l’exceptionnel succès 
de notre loto annuel. Celui de cette année aura été marqué par une 
participation record : Salle des Fêtes comble, plus de 200 joueurs 
et une centaine d’autres que nous avons dû refuser par manque de 
place. Cette affluence exceptionnelle a produit un bénéfice tout aussi 
exceptionnel qu’inattendu : plus de 1400 € ! Cette réussite n’est pas 
le fruit du hasard mais la juste récompense d’un an de travail et de 
préparation d’une équipe motivée. Cet esprit se retrouve aussi dans la 
préparation de nos week-ends : nous refusons les onéreuses solutions « 
clef en main » proposées par les voyagistes au profit de celles que nous 
élaborons nous-mêmes, aux coûts plus modérés et financièrement plus 
acceptables pour les adhérents : c’est notre façon d’ouvrir nos activités 
au plus grand nombre sans exclusion par l’argent.
Tant que cet esprit animera notre groupe, alors oui, tout ira bien, 
merci… !
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En 2023, quel que soit leur domaine d'activités (sport, culture, loisirs 
etc.....), les associations de notre village ont joué leur rôle irremplaçable 
d'animations de la commune. Nous les en remercions.
Malgré les travaux de rénovation de la salle des fêtes dès le second 
semestre, la réorganisation de la mise à disposition des autres locaux 
a permis de satisfaire tout le monde.
Lors des évènements de la St Patrick, du théâtre, de la fête de la 
musique,  de la fête du village, du 14 juillet, d'octobre rose, de la soirée 
cabaret, du salon de peinture, de la soirée beaujolais, ou du marché 
de Noël , la commune a aidé matériellement toutes les associations 
comme les années passées.
Pour 2024, les associations pourront compter sur  les subventions 
communales, soutien financier nécessaire pour mener à bien leurs 
projets justifiés d' un intérêt général et les aider dans leur quotidien 
malgré une conjoncture plus difficile. 
En effet l'augmentation des coûts de l'énergie impacte les coûts de 
gestion des salles municipales allouées en partie à la vie associative. 
Cette crise de l'énergie inédite a pour conséquence une charge 
substantielle à assumer par la municipalité.

Annick PROUT-RIEU

Vigilance Environnement poursuit son activité dans le même esprit 
de préservation et de protection de l’environnement local.
Beaucoup d’actions sont encore nécessaires. Nos interventions ne 
sont pas toujours faciles. En effet, nous n’avons aucun pouvoir de 
police.
Le stockage illicite à la Côterie est toujours présent malgré nos 
actions auprès de la préfecture, sous-préfecture et de la municipalité 
de Montereau. Des actions judiciaires sont en cours par les autorités 
administratives ; hélas les procédures sont très longues !
Il en est de même pour le site d’une entreprise sur la zone d’activité 
de Surville. Le site est abandonné et squatté.
Récemment, nous avons été informés par le maire, qu’une péniche en 
stationnement illicite à Paris serait rapatriée à l’écluse de la Madeleine 
avec les épaves actuelles ancrées et pour certaines coulées. Pourquoi 
déplacer la pollution vers La Grande Paroisse ?
Pour la future implantation de panneaux solaires flottants, l’association 
a remis ses remarques et interrogations au dossier NEOEN mis à la 
disposition du public en mairie.
En juin, nous avons participé à la journée « Eco-responsable » 
organisée par l’association sportive USGP.
Merci aux adhérents et bénévoles, qui lors de leurs promenades ou 
d’actions ponctuelles, équipés de gants et masques, munis de sacs,  
collectent les déchets abandonnés le long des chemins et routes du 
village.
Nous comptons sur le civisme de tous pour le respect de 
l’environnement.
Fin janvier, lors de la prochaine assemblée générale de l’association 
nous vous invitons à nous rejoindre (la date sera communiquée sur 
« Panneau Pocket »).
Les membres du conseil d’administration de Vigilance 
Environnement vous souhaitent de bonnes fêtes de fin d’année.

Vigilance
Environnement
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C3a
la joie de vivre

C3a vous présente ses meilleurs voeux 2024 !
Voici ce que le club vous a proposé durant cette année 2023:
REPAS: 
• Repas de la Saint Jean et les 45 ans du club - Ambiance accordéon 

et danseuses
• Repas de Noël: il n'y a pas eu de repas de Noël cette année en 

raison des travaux de la salle des Fêtes. Il sera remplacé par une 
sortie cabaret début janvier 2024.

SORTIES :
• "Le cochon grillé" Ferme de Lorris
• Visite du musée Camille Claudel à La Motte Tilly
• L' Armada de Rouen les 12 et 13 juin
• Croisière sur les îles grecques
• STARMANIA, comédie musicale
• La fête des Lumières à Lyon en décembre
• Visite du Centre Départemental des Pompiers à Gurcy le Chatel
AUTRES ACTIVITES DU CLUB :
Sophrologie : des cours sont donnés depuis le dernier trimestre 2022.
Gymnastique douce : Activité qui rencontre un grand succès auprès 
des adhérents du C3a.
Loto, belote et leurs concours...
Après-midi KARAOKE accompagné d'un repas partagé. Super 
ambiance !
Le bureau et son conseil d'administration vous souhaitent un joyeux 
Noël et de très bonnes fêtes de fin d'année.
Vous pouvez nous retrouver tous les jeudis après-midis à la salle Pincevent 
(derrière la mairie de La Grande Paroisse). Pour tous renseignements 
contacter, la présidente, Lucette Labadille.

En 2022/2023 le TCLP rassemblait 43 adhérents dont 34 
licenciés au comité Seine et Marne de la Fédération Française de 
Tarot (FFT).

Le Tarot Club Le Paroissien (TCLP) c’est :
• Chaque vendredi après midi de 14h à 18h30 : jeux en libre 

Un classement interne avec lots en juin 2024
• Un vendredi  par mois :  2 tournois publics 

 s Après-midi  tournoi de libre en 4 fois 6 donnes à partir de 14 h
 s Soir à partir de 20h30 tournoi en 4 fois 6 donnes

Ces 2 concours comptent pour le Défi 24 Le Paroissien
(challenge annuel bien doté)

Où aller ? à  la salle du club : salle haute du Lavoir (près de l’église) 
– rue de l’église à La Grande Paroisse
C’est aussi :
• Des concours publics en week-end (salle du lavoir pour 2023/2024)

4 concours en libre 4 fois 7 donnes comptant aussi pour le Défi 24
• Des compétitions FFT pour les joueurs qui le souhaitent.
Sur 2023, il y a eu plus de 110 participations aux différents qualificatifs 
du comité de Seine et Marne et ainsi 31 qualifiés aux différents 
championnats de France. Des joueurs du club ont représenté La 
Grande Paroisse à Aix Les Bains, Ales, Bar Le Duc, Lons Le Saunier, 
Pontarlier, Soulac sur Mer et Vichy. 

Siège officiel à la mairie - 77130 LA GRANDE PAROISSE
Président et adresse de correspondance du club :
Jean-Claude GALLOIS – 4 Grande Rue – 77130 LA GRANDE 
PAROISSE - 06 11 92 10 35 / j-c.gallois2008@laposte.net 

Tarot Club
Le paroissien
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L' association Foyer Rural créée en 1956 sur notre commune compte 
7 sections :  Gymnastique  - Scrabble -Atelier d'arts plastiques - Art 
Histoire et Patrimoine - Atelier d'écriture - Atelier travaux d'aiguilles -  
Généalogie .
En 2023, 2 sorties ont été organisées dans des théâtres parisiens: 
Le 23 mars à la Grande Comédie  " Tout va bien se passer " et le 5 
décembre au théâtre des 2 ânes " Y'a du Macron à se faire".
Et 2 expositions :
Les 20 et 21 octobre, à la salle du lavoir, les ateliers travaux d'aiguilles, 
écriture, arts plastiques et la section généalogie ont organisé une 
magnifique exposition  regroupant les travaux de plusieurs années.
Les 10, 11 et 12 novembre le salon de peinture Michel Nivault dont 
l'invitée d'honneur était Danielle Cantelou a rencontré un vif succès. 
Le prix de la municipalité a été  décerné à Michèle Frot qui sera l'invitée 
d'honneur 2024.
Les membres du conseil d'administration du Foyer Rural remercient les 
bénévoles et la municipalité pour leur engagement lors des différentes 
manifestations et vous souhaitent une très belle année 2024.

Foyer Rural

Qui sommes nous ?
Une association qui œuvre en collaboration étroite avec les écoles du 
village, ainsi qu’avec la mairie, afin de proposer aux enfants des temps 
ludiques, que ce soit sur le temps scolaire (financement de sorties, 
organisation du goûter de Noël) ou pas (kermesse, Halloween, carnaval).
Postes à pourvoir dès que possible : Un(e) secrétaire, un (e) 
trésorier (e) et des bénévoles polyvalents
Statut : Bénévole à durée indéterminée
Rémunération : Sourires d’enfants + Crêpes + Soda
Horaires : Quand tu veux, quand tu peux !
Atouts du poste : Tu es invité aux apéros de l’association,
Tu rejoins une équipe dynamique, sympathique et motivée,
Tes enfants sont aux premières loges pour tester toutes les animations.
Principales missions : Organiser les manifestations,
Œuvrer dans l’ombre pour mener à bien chaque projet,
Installer/Ranger les manifestations,
Animer les évènements,
Être force de proposition.
Missions spécifiques du secrétaire
• Rédaction des comptes rendus de Réunion
• Conception des affiches et flyers
• Partenariat avec la mairie
• Production du dossier de subvention annuellement
• Animation des réunions
Missions spécifiques du trésorier (e)
• Enregistrement de toutes les entrées et sorties d’argent
• Tenue du livre de compte
• Partenariat avec la banque
• Production du bilan financier et du budget prévisionnel 

annuellement
Profil souhaité : Aucune expérience minimum
Dynamique, souriant(e), bonne humeur
Inventif(ve), adaptable et plein de ressources

Pour postuler, c’est facile : amicale.scolaire.lgp.forges@gmail.com.ou 
Virginie au 06 76 28 75 31 (On ne sélectionne pas puisque tout le 
monde est bienvenu).

POSTES A POURVOIR  - L'amicale Scolaire recrute Amicale scolaire
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Comité de 
jumelages et d'échanges

De gauche à droite :
Artur Schumacher, président du Comité de Jumelages 
Allemand, Annerose Jakobs, adjointe, Sébastien Girard, 
Consul général de France en Sarre, Barbara Klepacki, 
présidente du Comité de Jumelages de La Grande Paroisse, 
Jens Diener, secrétaire d’état à la justice de Sarre, Emmanuel 
Ledoux, maire de La Grande paroisse, Joseph Bernardi, 1er 

adjoint à la mairie de Beckingen, Joachim Gratz, maire de 
Honzrath.

Fête de l’Amitié en Allemagne
Début juin, du 2 au 4, 48 membres du comité de jumelages se sont 
rendus en Allemagne, pour y fêter le 38ème anniversaire du jumelage 
avec la commune de Honzrath/Beckingen.

L’arrivée s’est faite en mairie de Beckingen où nous avons été 
chaleureusement accueillis par les édiles et les familles. 

Le lendemain nous nous sommes rendus à Mettlach, ville où se trouve 
le siège de la société Villeroy et Boch, que nous avons visité ; après la 
visite de la chapelle Joseph et  le déjeuner à la brasserie de l’Abbaye, 
nous partîmes vers le restaurant Spurk dans le village de Körprich où 
avait été prévu un diner- spectacle.

Dimanche matin, une intéressante visite des installations de fourniture 
de l’eau potable et d’incendie de Hargarten a été organisée. 

La partie officielle de notre visite se tint dans le clubhouse du 1er FC 
Reimsbach, présidé par Michael Buchheit. 
Le repas a eu lieu en présence de Jens Diener, secrétaire d’état à la 
justice, Sébastien Girard, consul général de France en Sarre, Joseph 
Bernardi, premier adjoint à la mairie de Beckingen, Joachim Gratz, 
maire de Honzrath, Emmanuel Ledoux, maire de La Grande Paroisse 
et Barbara Klepacki, Présidente du Comité de jumelages.

"Ces journées sont importantes et indispensables pour la 
poursuite du jumelage qui est célébré chaque année dans la joie 
et la convivialité ".

Réunion des bureaux des Comités 
de Jumelages Allemand et Français 
à La Grande Paroisse
Comme chaque année, les deux bureaux se réunissent au mois 
d’octobre, alternativement en Allemagne et en France.
Cette année la réunion a eu lieu le 14 octobre en France, dans la salle du 
Lavoir, au cours de laquelle ont été présentées les activités de l’année et 
les perspectives d’avenir.
La commune était représentée par Annick Prout Rieu et par Isabelle 
Maltaverne qui avaient préparé une collation agrémentée par un verre 
de champagne. 
La soirée s’est terminée au Moulin de Flagy où tous les participants ont 
grandement apprécié le menu et la conversation. 
Le dimanche, un apéritif déjeunatoire qui était offert par Francis 
Correia, trésorier, s’est tenu dans son jardin. 
Sous la tente et sur une longue table, tout avait été prévu pour que nos 
hôtes passent un bon moment, ce qui s’est effectivement passé.
Les rires et les chants fusèrent jusqu’au départ de nos amis Allemands, 
vers 15h30, 16 heures.
Dans les jours qui suivirent, nous reçûmes de leur part des 
remerciements et les extraits de journaux allemands relatant notre 
rencontre.
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Les membres de l'association des Vignes Oubliées vous présentent 
tous leurs meilleurs vœux pour 2024 surtout la santé.

 s Nos manifestations en 2023 :
• 25/03/2023 : taille de la vigne située chemin des Ecoliers et 

des Grimpettes.
• 02/09/2023 : Forum des Associations
 Nous recherchons désespérément des bénévoles.
• 05/09/2023 : Assemblée Générale 
Toujours peu nombreux. Dans quelques années je pense qu'il n'y 
aura que la présence du bureau dans la salle.
• 16/09/2023 : Méchoui
Cette année 53 personnes étaient présentes pour notre méchoui, 
une petite augmentation par rapport à l'année dernière et nous 
étions contents d'avoir de nouvelles personnes. Tout le monde a 
passé une très bonne journée ensoleillée.
• 17/11/2023 : Soirée Beaujolais organisée par le Comité 

des Fêtes et la Mairie en partenariat avec Gp Rando et les Vignes 
Oubliées.

• 25/11/2023 :  Marché de Noël 
Vin chaud rouge et blanc et marrons chauds.

Vignes 
Oubliées

Société des
Anciens Combattants

Malgré l’âge grandissant de ses adhérents, l’association perdure et est 
présente dans toutes les manifestations patriotiques, tout au long de 
l’année:
• Le 19 mars pour commémorer la fin de la guerre d’Algérie, 
• Le 28 avril journée de la déportation, 
• Le 8 mai fin de la deuxième guerre mondiale, 
• Le 18 juin appel du général de Gaulle, 
• Le 25 août libération de La Grande Paroisse 
• et le 11 novembre, Armistice 14/18.
Ainsi, le 11 novembre dernier, dans la solennité et le recueillement, les 
anciens combattants de La Grande Paroisse, se sont, dans un premier 
temps, rendus au monument  dans le  cimetière et au Carré Militaire.
Puis, la cérémonie s’est poursuivie au monument aux Morts de la 
mairie en présence d’une délégation de jeunes sapeurs-pompiers et de 
représentants du Conseil Municipal des Enfants.
Un grand merci à eux ! De nombreux porte-drapeaux entouraient 
également la cérémonie.
Outre ces moments solennels, les adhérents se retrouvent lors de 
moments plus festifs tels le traditionnel repas du 11 novembre.  
Cette année, une cinquantaine de convives se sont rassemblés, salle 
Pincevent, dans la gaieté et la bonne humeur pour déguster un délicieux 
repas préparé par « Mon p’tils traiteur », traiteur de Gurcy Le Chatel.

Ainsi, notre association conserve son enthousiasme et reste fidèle au 
devoir de mémoire dont elle est garante.

Le Petit Conservatoire est installé ruelle du Mont. Les professeurs 
enseignent à tous, à partir de 4 ans, tous les styles de musique. 
Les cours sont individuels et durent 30 minutes. 
Jean Claude dispense des cours de piano, clavier (classique- variétés 
- jazz et impro), Julien, des cours de guitare et batterie (classique 
- électrique - électro et basse), et Christelle, des cours de chant et 
saxophone.
Vous pouvez vous inscrire tout au long de l’année et des facilités de 
paiement sont mises en place. Tarifs: 20 € l’adhésion et 11 € le cours 
pour les Grands Paroissiens et 16 € pour les extérieurs.

Le Petit Conservatoire
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TRIBUNE LIBRE
Les communes dépensent environ 44 € par habitant pour l’énergie, 
dont 32,5 € dédiés aux bâtiments communaux (enquête 2017 « 
Énergie et patrimoine communal » de l’ADEME ). 
Face à la flambée des prix de l'énergie, les communes françaises, 
de toutes tailles et de tous bords politiques ont décidé, au-delà de 
rationner l'éclairage public et de moins chauffer les bâtiments, d’agir 
sur la performance énergétique des bâtiments. L’enjeu : Impulser des 
actions de rénovation énergétique des bâtiments communaux afin de 
réduire son empreinte environnementale et la facture énergétique.
Qu’en est-il à la Grande Paroisse ? La facture énergétique de la commune 
a été pratiquement multipliée par 2. Qu’en est-il de la réalisation d’un 
audit énergétique de nos bâtiments communaux ? Nous constatons 
l’absence d’une réelle volonté politique en la matière. Ainsi, à l’occasion 
de la rénovation de la salle des fêtes aucune rénovation énergétique 
significative n’a été prévue.
En matière de sécurité sur notre commune, le recrutement d’un second 
policier, pourtant prévu au programme de la majorité, n’a pas été réalisé 
; tout comme l’installation d’une vidéo protection des lieux sensibles. 
Leur efficacité est pourtant avérée par les autorités. Leur installation se 
déploie activement sur les communes environnantes ce qui rend d’une 
certaine façon plus vulnérable la sécurité sur notre territoire.
Demain avec vous, nous organiserons des réunions d’échanges pour 
recueillir vos avis et suggestions sur la politique communale actuelle 
et aboutir sur des propositions pour l’avenir de notre village. Nous 
répondrons ensemble à la question  « que souhaitez-vous » « quelles 
perspectives pour notre village » ?
Nous vous présentons nos meilleurs vœux de bonheur et de prospérité 
pour cette nouvelle année. Que 2024 soit pour vous et vos proches une 
année de paix et de réussite dans tous les domaines de la vie.

Sandrine Gérin et Jean-Luc Even
demainavecvous@orange.fr 

Association des donneurs 
de sang bénévoles de la 
région de Montereau
"André Brangeon"

Nous organisons des collectes de sang 5 fois par an à la salle Nodet, 
Gymnase Robert Chalmeau et salle François Mitterrand de Montereau.  
Le don du Sang est un acte citoyen de solidarité, qui permet chaque 
année de soigner plus d’un million de malades en France. 
En France, les besoins en produits sanguins sont quotidiens et en 
augmentation constante et les services d'urgence et les hôpitaux ont 
besoin de sang en permanence.  
À ce jour, il n’existe aucun traitement de synthèse capable de se 
substituer au sang humain. Les dons bénévoles sont donc des gestes 
citoyens indispensables à la survie des malades, auxquels les habitants 
du sud Seine et Marne participent. 
Pour les alimenter, l'Etablissement Français du Sang (EFS) organise 
des collectes sur notre territoire. Ils sont aidés pour cela par notre 
Association de Donneurs de Sang Bénévoles (ADSB) dont le rôle est 
l'organisation pratique du don (réservation de la salle, aménagement 
de la salle le jour du don, préparation de la collation et de l’hydratation 
qui sont obligatoires pour chaque donneur le temps d’une pause, 
statistiques...), ainsi que l’accueil et l’accompagnement du donneur 
surtout s’il est nouveau donneur pour l’encourager à renouveler cet 
acte de solidarité. 
Il suffit de 45 minutes pour sauver 3 vies, nous vous attendons en 
prenant rendez-vous en ligne sur : 

https://mon-rdv-dondesang.efs.sante.fr/ 
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CALENDRIER 2024
L Ma Me J V S D L Ma Me J V S D L Ma Me J V S D

1 2 3 4 5 6 7 1 2 3 4 1 2 3

8 9 10 11 12 13 14 5 6 7 8 9 10 11 4 5 6 7 8 9 10
Vœux Maire Repas CCAS

15 16 17 18 19 20 21 12 13 14 15 16 17 18 11 12 13 14 15 16 17

22 23 24 25 26 27 28 19 20 21 22 23 24 25 18 19 20 21 22 23 24

29 30 31 26 27 28 29 25 26 27 28 29 30 31

L Ma Me J V S D L Ma Me J V S D L Ma Me J V S D

1 2 3 4 5 6 7 1 2 3 4 5 1 2

8 9 10 11 12 13 14 6 7 8 9 10 11 12 3 4 5 6 7 8 9
Elections européennes

15 16 17 18 19 20 21 13 14 15 16 17 18 19 10 11 12 13 14 15 16

22 23 24 25 26 27 28 20 21 22 23 24 25 26 17 18 19 20 21 22 23
Fête musique Fête village

29 30 27 28 29 30 31 24 25 26 27 28 29 30

L Ma Me J V S D L Ma Me J V S D L Ma Me J V S D

1 2 3 4 5 6 7 1 2 3 4 1

8 9 10 11 12 13 14 5 6 7 8 9 10 11 2 3 4 5 6 7 8
Feu d'artifice Forum assos

Vide greniers

15 16 17 18 19 20 21 12 13 14 15 16 17 18 9 10 11 12 13 14 15

22 23 24 25 26 27 28 19 20 21 22 23 24 25 16 17 18 19 20 21 22

29 30 31 26 27 28 29 30 31 23 24 25 26 27 28 29

30

L Ma Me J V S D L Ma Me J V S D L Ma Me J V S D

1 2 3 4 5 6 1 2 3 1

7 8 9 10 11 12 13 4 5 6 7 8 9 10 2 3 4 5 6 7 8
Colis

14 15 16 17 18 19 20 11 12 13 14 15 16 17 9 10 11 12 13 14 15
Soirée Beaujolais

21 22 23 24 25 26 27 18 19 20 21 22 23 24 16 17 18 19 20 21 22

28 29 30 31 25 26 27 28 29 30 23 24 25 26 27 28 29
Marché Noël

30 31

Janvier Février Mars

Avril Mai Juin

Juillet Août Septembre

Octobre Novembre Décembre
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Emmanuel LEDOUX , Maire de La Grande Paroisse
& les membres des conseils municipaux

vous convient à la cérémonie des voeux du printemps

Vendredi 8 mars 2024 à 19h à la salle des fêtes
Cocktail à l’issue




